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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Se llevó a cabo la conmemoración del

194 natalicio del ilustre periodista
Francisco Zarco Mateos, donde se
rindió un homenaje por parte del
gobierno del estado con una mención
especial a los periodistas
duranguenses que han fallecido. 

El director de Comunicación Social
del Estado, Víctor Hugo Hernández
Fuentes, representando al gobernador
Esteban, fue el encargado de recibir a
funcionarios, directivos de los
diferentes medios, así como a los
integrantes de sindicatos y
asociaciones del gremio periodístico.

Juan Gerardo Nava Stenner, director
del periódico La Voz de Durango fue el
encargado de disertar el discurso
oficial, quien de manera respetuosa,
recordó a los compañeros finados de
los distintos medios y posterior a ello,
hizo una remembranza de la vida del
prócer del periodismo, Francisco Zarco,
político y escritor, oriundo de Durango
e impulsor de la Libertad de Expresión.

Después de resaltar el legado de

Zarco, conminó a los nuevos talentos
que se suman al gremio de
comunicadores, periodistas,
fotógrafos, camarógrafos y ramas a
fines, de reunirse, compartir
experiencias y seguirse preparando
para dar la batalla ante los nuevos
retos de la libertad de prensa.

En esta conmemoración también
estuvieron presentes el comandante
de la Décima Zona Militar, Rodolfo

Altamirano Moctezuma; en
representación del alcalde, el
secretario del Ayuntamiento, Bonifacio
Rivera. Así como los comunicadores
César Arreola de Mega Noticias; Jorge
Clemente Mojica Vargas, del periódico
Victoria; Heber García Cuéllar de canal
12; Consuelo Carrete de Vargas de
Contexto; Víctor Hernández Guerrero,
de Semana Ahora y Carlos Martínez de
Televisa Durango, entre otros.

Homenaje a Francisco Zarco
en aniversario de su natalicio
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DURANGO, DGO. 
Las familias de Durango se unieron

al festejo del aniversario del Teleférico
y participaron en la emocionante
carrera 5 K con salida y meta en la
estación El Calvario.

El evento, marcado por un ambiente
sin precedentes, contó con la presencia
del director de Ferias, Espectáculos y
Paseos Turísticos, Lauro Arce Gallegos,
quien a nombre del gobernador

Esteban Villegas, expresó su
agradecimiento por la participación de
los corredores.

“Agradecemos la participación de
todos los duranguenses que se dieron
cita para festejar el aniversario del
Teleférico, este es uno de los
principales Paseos Turísticos de
nuestro estado que se ha popularizado
gracias a todos nosotros”, les dijo el
director a los corredores al dar el
banderazo de salida. 

La ruta llevó a los participantes a
recorrer no solo las principales calles
de cuidad, sino también algunos de los
lugares más emblemáticos para los
amantes del running como el parque
Guadiana.

La inclinación de las vialidades,
añadió un elemento adicional de
adrenalina y diversión a la
competencia, que culminó en el
desafiante ascenso al Cerro de los
Remedios. 

Deporte, diversión, música y
regalos en la carrera Teleférico 5K
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Adolfo Favela Cordero, empresario
del ramo farmacéutico señaló que el
incremento de la demanda de
medicamentos antibióticos por la
temporada, alcanza hasta un 40 por
ciento.

Manifestó que a partir de los meses
de noviembre y diciembre, se observa
un incremento en las recetas que
incluyen medicamentos con
antibióticos usados generalmente para
enfermedades respiratorias, es decir,
que el comportamiento tiene que ver
estrechamente con el clima frío en la
exposición a problemas en las vías
respiratorias.

Consideró que este es un
comportamiento normal, puesto que
se da cada año y para el mes de
diciembre alcanza de 35 a 40 por
ciento más el número de recetas que
traen prescritos algunos antibióticos.

Destacó así mismo que las farmacias
establecidas, únicamente surten ese
tipo de medicamento con una receta e
incluso existen protocolos que pide la
Secretaría de Salud y que están siendo
cumplidos.

Lo anterior lo señaló a propósito de
que la Secretaría de Salud hizo un
llamado para tener cuidado con el
control y venta de estos medicamentos
y manifestó que desde las farmacias,
deberán reforzar esos protocolos que
marcan las normativas.

Hasta 40 % aumenta la
demanda de antibióticos
en temporada invernal
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Encienden la magia navideña en la ciudad 
Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
La noche de este domingo, en la

plaza de Armas se iluminó a Durango
con más de 450 figuras alusivas a la
Navidad, mismas que adornarán gran
parte del centro histórico y por
primera vez, el Paseo Constitución, Las
Alamedas y Domingo Arrieta, que
podrán ser admirados con su destello.

Con un espectáculo de luces y
muchos colores, el gobernador
Esteban Villegas, su esposa Marisol
Rosso y el alcalde de Durango, Toño
Ochoa, encendieron la magia navideña
en las principales calles de la ciudad. 

Este ambiente cálido y de fiesta se
replicará en la inauguración del
Nacimiento monumental en el parque
Guadiana, el próximo 10 de diciembre,
el desfile “Navidad por el Mundo” el 15
de diciembre.

Del mismo modo, el gobernador
recalcó que como parte de las
actividades que se tienen preparadas
para que las familias vivan al máximo
las fiestas decembrinas, del 16 de
diciembre al 7 de enero se llevará a
cabo la Feria Navideña, con juegos
mecánicos, posadas, piñatas,
aguinaldos y más en las instalaciones
de la Fenadu, donde el transporte,
entrada, estacionamiento y la pista de
hielo, serán gratuitos.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este domingo 3 de diciembre se

conmemoró el Día Internacional de las
Personas con Discapacidad, el
empresario Paco Rueda de la empresa
Medics Ruecas, se dedica a alzar un
poco la voz en pro las personas con
discapacidad y al fin de hacer
conciencia en el respeto a los espacios
exclusivos.

Además, refirió que Durango,
desafortunadamente es uno de los
estados donde existen menos cajones
de estacionamientos para personas
con discapacidad.

Este lunes a partir de las 7:00 horas
en la plaza IV Centenario estarán
apoderándose de los cajones de
estacionamiento públicos, "dando una
probadita a los usuarios, ya que
desafortunadamente existe muchísima
invasión de los cajones exclusivos”.

Rueda explicó que en este sentido
que, "es una vez al año en el buscamos
más espacios públicos para personas
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Durango es de los estados con menos
estacionamientos para discapacitados 
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con discapacidad, la intención y bueno
viéndolo con porcentajes,
desafortunadamente Durango es uno
de los estados con porcentajes muy
bajos con espacios públicos para
personas con discapacidad", sentenció.

"Este lunes a las siete de la mañana
hasta las dos de la tarde vamos a estar
nosotros, invadiendo si lo vemos así,
espacios de estacionamiento que no
son para personas con discapacidad,
poniendo sillas de ruedas, muletas,
andaderas, para que la sociedad haga
conciencia de que esos espacios son
realmente para personas con
discapacidad y que cuando una
persona no discapacitada busca
estacionarse ahí, su excusa es: ahorita
regreso, no me tardo nada, pues ahora
se le devuelve esa situación por una
mañana", dijo.

La idea es que se haga un reclamo y
conciencia y que "Durango sea
incluyente y que nada ni nadie se
interponga en una inclusión social",
anotó .

De los espacios públicos que se
tienen en el estado Durango, se hará
también el señalamiento de que son
muy pocos para el número que se
requiere y que marca la norma.
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DURANGO, DGO.
Las acciones que Toño Ochoa ha

implementado para el cuidado del
medio ambiente, han vuelto a
Durango más atractivo para las
inversiones, por lo tanto, es más
competitivo, reveló el informe del
IMCO, que ubica a la ciudad en la
primera posición por este hecho.

Toño Ochoa, confirmó que seguirá
impulsando el cuidado de los recursos
naturales del municipio, pues de esta
forma también se protege el bienestar
de la familia duranguense, por lo
tanto, se ha incrementado la
reforestación. 

Las cifras del Instituto Mexicano para
la Competitividad (IMCO) precisaron
que estas acciones y la capacidad de
tratamiento de aguas residuales,
mantienen a Durango en un lugar de
alta competitividad. 

Al respecto, Toño Ochoa indicó que se
trata al 100% las aguas residuales, con
5 plantas y se prevé la creación de
cuatro más; lo que mantendrá a
Durango en el primer lugar de
competitividad entre las ciudades de
500 mil a un millón de habitantes.

Cuidando el medio ambiente de Durango
somos más competitivos: alcalde
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Por temas burocráticos, México no

ha avanzado en la distribución de
vacunas anticovid para venta al
público en farmacias y esta posibilidad
no se ve al corto plazo, señaló el
empresario farmacéutico Adolfo Favela
Cordero.

Comparó México con Estados Unidos
e indudablemente, las autoridades
mexicanas se quedaron muy atrás,
porque incluso las mismas farmacias o

laboratorios que surte en EU, lo hacen
en México, pero el tema está detenido
debido a trámites y burocracias.

En Estados Unidos se hicieron los
trámites de manera inmediata y el
reactivo contra el Covid-19, se pudo
vender de manera regular en las
farmacias, estando accesible para todo
el público. Pero en México a pesar de
que son las mismas farmacéuticas,
laboratorios o grandes proveedores
que surten, ha sido más lento, más
tardado.

Agregó que se han tenido
acercamientos con las farmacias
proveedoras, sin embargo, ellas
manifiestan estar lista para hacer la
distribución en las farmacias de
México, sin embargo, ha sido cuestión
de algunos trámites.

No se ve como un tema a corto plazo
el hecho de que pueda lograrse que la
vacuna anticovid esté en los anaqueles
de las farmacias, más bien, se habla de
algo a mediano plazo, expuso el
entrevistado.

Burocracia ha detenido la
vacuna anticovid al público
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Con la finalidad que no prescriban

los delitos contra menores de edad
víctimas de abuso sexual, el Congreso
local aprobó las reformas al Código
Civil y Penal establecer la pensión
compensatoria, castigar el abuso de
poder en la entrega de apoyos sociales
a familiares y en materia de
comprobación de delitos.

La diputada panista Patricia Jiménez
Delgado, presidenta de la Comisión de
Justicia explicó que la primera reforma
al Código Penal tiene el propósito de
eliminar el concepto “reiteradamente”
del tipo delictivo de acoso sexual, con
la finalidad de que se deje la carga
excesiva de requisitos que se tienen
que comprobar para la configuración
de este ilícito.

Sobre las modificaciones al Código

Civil, señaló que establece que en los
casos en que el daño moral se ocasione
a menores de 12 años víctimas de
violación, abuso sexual o pederastia, la
acción para exigir la reparación no
prescribirá.

La segunda reforma a este mismo
ordenamiento describir la pensión
compensatoria que precisa que el
cónyuge que durante el matrimonio se
haya dedicado a las labores del hogar
y/o al cuidado de los hijos y que no
hubiere generado los medios para
tener independencia económica
durante el matrimonio, tendrá derecho
a una pensión compensatoria al
momento del divorcio.

De esta manera, en la resolución se
fijarán las bases para actualizar la
pensión y las garantías para su
efectividad, donde el derecho a la
pensión alimenticia compensatoria se

extingue cuando el acreedor contraiga
nuevas nupcias o se una en
concubinato o haya transcurrido un
término igual a la duración del
matrimonio.

Por último, explicó que en el Código
Penal Federal, en materia del delito de
ejercicio abusivo de funciones, incluye
como conducta delictiva el que los
apoyos provenientes de programas
sociales sean entregados ilícitamente
por algún servidor público en favor de
este último o de su cónyuge,
descendiente o ascendiente, parientes
por consanguinidad o afinidad hasta el
cuarto grado, a cualquier tercero con
el que tenga vínculos afectivos,
económicos o de dependencia
administrativa directa, socios o
sociedades de las que el servidor
público o las personas antes referidas
formen parte.

No prescribirán delitos
contra menores  
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En México al menos 19 por ciento de
las empresas consideran sumar a
personas con discapacidad o alguna
enfermedad crónica a sus plantillas
laborales, esto es prácticamente dos de
cada 10; mientras que las personas con
discapacidad representan el 5.7 por
ciento de la población mexicana.

“La inclusión laboral se traduce en la
suma de habilidades, capacidades y
puntos de vista que agregan valor
desde la divergencia, creemos que es
posible ver talento donde otros ven
limitantes productivas, como lo son las
ideas y prejuicios que existen hacia las
personas con discapacidad”, detalló
Gabriela Medina, directora Fundación
Manpower. 

En México las personas con

discapacidad representan el 5.7 por
ciento de la población mexicana, de
ellos 26 por ciento son personas
jóvenes (15 a 29 años) y 38 por ciento
personas adultas, es decir personas
que pueden integrarse a las
actividades económicas, de acuerdo
con el Censo Poblacional de 2020. 

“Al ser incluyentes en materia de
talento humano, las empresas amplían
su conocimiento respecto a cómo
ciertos segmentos de la población se
enfrentan a barreras que limitan la
accesibilidad a productos, servicios,
actividades y oportunidades de
desarrollo. La diversidad y la inclusión
son temas estratégicos para la
sostenibilidad organizacional”, indicó
Gabriela Medina. 

La Organización Internacional del
Trabajo señala que la exclusión de las
personas con discapacidad del
mercado de trabajo supone una gran

pérdida de potencial, que conlleva una
pérdida del PIB de entre un tres y un
siete por ciento, según las
estimaciones. 

En años recientes se han planteado
reformas en materia de inclusión
laboral para esta población. El Senado
de la República aprobó una reforma a
la Ley Federal del Trabajo, que
establece que por lo menos el cinco
por ciento de los empleos en centros
de trabajo con más de 20 trabajadores
deberán ser asignados a personas con
alguna discapacidad, misma que no ha
sido votada en la Cámara de Diputados 

La directora Fundación Manpower
destacó que, “se requiere de un trabajo
tripartita entre el gobierno, el sector
privado y la sociedad civil para generar
los medios adecuados para asegurar el
acceso desde la enseñanza y la
formación profesional a los candidatos
con discapacidad”.

En México, 2 de cada 10
empresas, dispuestas a contratar
personas con discapacidad
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de Cámara Nacional de

la Industria de la Transformación
(Canacintra), Eduardo Rodríguez
Gálvez destacó que es importante que
el salario de la fuerza productiva
(trabajadores de la industria en este
caso), esté acorde a la realidad y que
este sea digno, pero con la misma
importancia y a la par, deberán existir
iniciativas de ley modernas y
actualizadas, donde el empresariado
cuente con mayores oportunidades de
crecimiento en su eficiencia.

Luego de que se anunció de manera
formal el incremento salarial del 20
por ciento para el 2024, el líder
industrial duranguense reflexionó en
que es necesario que el trabajador
tenga a la mano capacitaciones,
implementación de tecnología,
incentivos fiscales, entre otros. 

Lo anteriormente descrito es para

que al ser más eficiente no afecte su
tema financiero y se absorban estas
erogaciones.

Agregó que las PyMEs son las más
vulnerables siendo estas las que dan el
78 por ciento del empleo nacional y el
42 por ciento del PIB. 

"El no equilibrar lo anterior, pone en

riesgo fuentes de empleo, y motiva la
informalidad, una práctica muy nociva
para las empresas y la economía del
país", subrayó Rodríguez Gálvez.

En la entrevista también señaló que
entonces, hay que buscar equilibrios y
un ganar-ganar, y para eso, hay que
plantear esquemas en conjunto.

Piden industriales condiciones, iniciativas y leyes
modernas que no sobrecarguen al empresariado
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DURANGO, DGO.
“Andamos las 24 horas del día a todo

lo que damos, no hemos descansado ni
un solo día”, aseguró Esteban Villegas
Villarreal al recordar que el gobernador
de Durango no tendrá vacaciones y
que durante la temporada navideña, se
redoblarán los esfuerzos para cuidar
de las familias en los 39 municipios.

En rueda de prensa “Martes a las 10”,
el mandatario dejó en claro que su

compromiso hacia los duranguenses
es permanente y sin horarios, por ello,
no se moverá a ningún lugar en los
próximo días de asueto, sobre todo
porque el objetivo es comenzar un
2024 próspero, “es un año que hemos
estado esperando desde hace mucho
tiempo, estoy convencido de que lo
vamos a poder lograr en menos de lo
que todo el mundo cree o en menos de
lo que normalmente se podría hacer”.

Dijo que cuando la gente está de
vacaciones, es cuando más trabajo hay
para los gobiernos, ya que “se dispara
todo”, desde accidentes viales, en casa-
habitación y otros, por eso, la
operatividad de ésta administración
permanecerá activa mientras los
duranguenses descansan.

“Sin problema estaré en Durango,
me gusta lo que hago y lo disfruto”,
finalizó.

Temporada navideña exige
más trabajo, el gobernador
no tendrá vacaciones: EVV
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Redacción
DURANGO, DGO.
Niñas y niños de dos y tres años del

área de maternal de la estancia infantil
y jardín de niños Gerard, ubicado en
calle Yucatán de la colonia J Guadalupe
Rodríguez eran maltratados por parte
de quienes debían cuidarlos, así lo
manifestó una persona extrabajadora
cercana a lugar quien dijo quedaron
grabadas en video y narra para este
medio lo sucedido.

"Todo empezó cuando hace
aproximadamente un poco más de un
mes empezamos a ver cosas que no
nos gustaban, se tenía una aguja
dentro del salón de maternal para con
ella picarle los pies cuando se quitaran
los zapatos y decir que fue una araña,
en ese momento decidimos reunir
evidencias para poder levantar una
denuncia, se levanta una denuncia y
las autoridades hacen todo muy rápido
en realidad no esperábamos una
respuesta tan rápida", señaló una
fuente cercana al lugar que pidió el
anonimato por obvias razones.

La denunciante expresó que algunas
de las razones que hizo que muchas
trabajadoras guardaran silencio por
mucho tiempo es la directora siempre
decía que tenía "conocidos" y se
sentían amedrentadas, temiendo por
su integridad.

"Trabajadoras anteriores también se
quedaron calladas, incluso una
extrabajadora que estuvo antes que yo
entrara quería denunciar por todo el
maltrato que ella veía y que se lo
comentaba a Patricia (dueña y
directora) y ella nunca hizo nada, en la
institución mandaban a los grupos de
WhatsApp con padres de familia un
menú que no era real que le daban a
los niños y teníamos que mentirles a
los padres de familia, antes de entregar
a los niños teníamos que ver el menú
para no equivocarnos al decir lo que
comieron", narró.

Dijo también que cuando se inscribía
un niño, la directora les decía que se
contaba con un botiquín completo
para primeros auxilios, siendo esto
falso ya que no contaba ni con

termómetro, “solicitándole uno
comentando que nos cooperáramos
entre todas las empleadas y nos dijo
que el negocio aquí son los padres de
familia, 'a mí no me importan los
niños'".

Maestras que laboraban en ese lugar
buscaron pruebas para denunciar y
evidenciar a las agresoras, incluso
comentándole a la propia directora.

"Ella siempre estuvo enterada de
todo lo que pasaba y nunca hizo algo
al respecto, solo decía que ella hablaba
con las miss y eso nunca pasaba, otra
cosa que también pasaba es que a la
mayoría de las empleadas se les
pagaba con la beca de Jóvenes
Construyendo el Futuro, por lo que se
ahorraba muchos sueldos, se tenía
órdenes de ella que amarraran a los
niños para que no estuvieran inquietos
y poder trabajar con los demás, ya que

se le solicitó una maestra sombra y no
quiso pagar el sueldo para ella”,
informó la fuente

Y finalizó comentando que, “hace
aproximadamente dos semanas un
niño de maternal sale con la chamarra
rota, la mamá exige una respuesta y
checando las cámaras de seguridad
nos percatamos de uno de los videos a
lo que inmediatamente se le da aviso
a la directora, dice que ella habla con
la maestra involucrada y eso nunca
pasa, es entonces en donde se decide
poner fin a todo esto y denunciar".

Hoy la institución permanece
cerrada por denuncias expuestas ante
la Fiscalía del Estado por parte de la
extrabajadora y padres de familia, sin
tener aún respuestas por parte de
directivos, esperando que pronto se
pueda esclarecer y estos actos no se
vuelvan a cometer.

Estancia infantil y jardín de niños Gerard,
clausurado por maltrato a infantes
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“Jalando todos para el mismo rumbo,

le irá mejor a San Pedro del Gallo”,
expresó el gobernador Esteban
Villegas al llevar obras y acciones en
beneficio de las familias de este
municipio, con una inversión de casi
ocho millones de pesos.

En esta gira de trabajo por el
municipio más pequeño de la entidad,
Villegas Villarreal hizo entrega de
acciones como la rehabilitación de
muros en casas, tinacos para
almacenamiento de agua, además de
dotar de uniformes a elementos a  la
policía municipal para fortalecer la
seguridad de las familias.

Allí, anunció que en próximos días
iniciará la construcción de siete bordos
de abrevadero e hizo el compromiso
para dar celeridad a la colocación de
una antena de señal para
comunicación vía celular. 

También se comprometió con los
habitantes de este municipio a
trabajar en la rehabilitación de
caminos que tenían años sin
mantenimiento, como aquel que
conduce a la localidad Los Ángeles y la
vía que conecta a San Pedro con San
Luis del Cordero y Nazas, donde se le
invertirán 830 mil pesos  para dejarlo
en buenas condiciones.

En su paso por San Pedro del Gallo,
Villegas Villarreal  entregó cuartos

adicionales a 15 familias como la de
Micaela Amaya García, quien
consideró esta acción como un regalo
para ella y su hijo, ya que
anteriormente las condiciones de su
vivienda no eran buenas y ahora es
una gran diferencia; “me siento casi en
la gloria, muy feliz, le agradezco de
todo corazón al Gobernador por esto
tan bonito”, platicó. 

Al visitar el Santuario de la Virgen de
Guadalupe, la Iglesia de San Pedro
Apóstol y el Presidio, que es una
réplica de cómo se originó el pueblo, el
Mandatario reiteró que se tiene una

gran riqueza cultural y turística, por lo
que se buscarán estrategias para poder
generar una economía distinta en esta
región. 

El presidente municipal, Salvador
Carrasco,  reconoció el empeño y
respaldo de Villegas Villarreal y
aseguró que con su apoyo, el
municipio saldrá adelante; “gracias
Gobernador por todas las obras y
programas para nuestro municipio,
vamos trabajando poco a poco pero
con usted vamos mejorando y
nosotros estamos en la mejor
disposición”, finalizó.

Acciones de vivienda y equipamiento para
policías de San Pedro del Gallo



DURANGO, DGO.
Con el retiro de material publicitario

de las principales avenidas de la
ciudad, se garantiza el derecho a un
paisaje urbano sin contaminación
visual, aseguró Toño Ochoa al informar
que en la última semana retiraron
hasta una tonelada.

La Dirección Municipal de Desarrollo
Urbano, en coordinación con Medio
Ambiente y Servicios Públicos, lleva a
cabo de forma semanal este operativo
de imagen urbana en la Zona Centro y
en las principales avenidas, enfocados
en la publicidad fuera de regla.

Norma Miramontes Ayala, directora
de Desarrollo Urbano, explicó que
realizan una programación semanal,
que contempla recorridos por
diferentes áreas de la ciudad con el fin
de detectar anuncios irregulares e
imponer la sanción correspondiente.

Al ser un tema de sustentabilidad,
destacó que se estudia una propuesta
para limitar la colocación de
publicidad, con base en la experiencia
de éxito de otros municipios del país,
con el fin de reducir la contaminación
visual y seguir mejorando la calidad de
vida de la gran familia duranguense.
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Se retira publicidad irregular de las
principales avenidas de la ciudad
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DURANGO, DGO.
“En México, resulta fundamental

seguir sumando esfuerzos y acciones
para desarrollar políticas públicas que,
de manera integral, atiendan a los
problemas que enfrentan las mujeres
defensoras de derechos humanos”,
planteó la diputada Verónica Pérez
Herrera.

Al realizar un pronunciamiento,
recordó que fue en el 2006, cuando se
celebró por primera ocasión el Día
Internacional de las Defensoras de
Derechos Humanos, como un día
dedicado a reconocer la importante
labor de las mujeres que luchan por la
defensa y realización de los derechos
que recoge la Declaración Universal de
los Derechos Humanos a través de la
Asamblea General de la ONU.

“Las mujeres defensoras en el
mundo, enfrentan particulares
condiciones de violencia,

discriminación y estigmatización de su
labor, las cuales se agudizan por los
contextos en que desarrollan su labor,
marcados por la guerra, la presencia
militar, el control territorial de grupos
del crimen organizado o por rasgos
culturales sumamente complejos,
atravesados por visiones machistas”,
resaltó.

La legisladora detalló que la
situación de inseguridad en la que
realizan sus acciones se ha deteriorado
aún más en los últimos meses, a través
de distintas agresiones e incluso
asesinatos, que la ONU-DH ha
documentado, como son los
homicidios de las madres buscadoras
Rosario Lilián Rodríguez Barraza, en
Sinaloa; Blanca Esmeralda Gallardo, en
Puebla; y María del Carmen Vázquez,
en Guanajuato.

Por ello, Pérez Herrera comentó que
el significado del Día Internacional de

las Defensoras de Derechos Humanos,
responde a una sensibilización y
denuncia sobre las dificultades
específicas para las mujeres defensoras
de los derechos humanos y de quienes
trabajan en defensa de las mujeres.

De esta forma, la legisladora subrayó
que se busca establecer acciones de
protección con perspectiva de género
a fin de reconocer la valiosa
contribución en la consolidación de
sociedades más justas e igualitarias.

Finalmente, señaló que la ONU-DH
insta a todas las autoridades a redoblar
esfuerzos para reconocer la labor de
las mujeres que buscan como
defensoras de derechos humanos, así
como a sus colectivos, a desarrollar
políticas de prevención y de protección
integral que incorporen el enfoque de
género en todas sus etapas y a
asegurar un entorno seguro y propicio
para sus labores.

Esencial proteger a mujeres
defensoras de derechos humanos
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DURANGO,DGO.
El alumnado de la Escuela de

Lenguas de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED) tuvo la
oportunidad de sostener un encuentro
con Roger C. Rigaud y Jerome
Sherman, cónsul general y cónsul para
Educación, Prensa y Cultura del
Consulado General de Estados Unidos
en Monterrey.

Los estudiantes de la Licenciatura en
Docencia de Lengua Inglesa, tanto en
el campus Durango como en Gómez
Palacio, participaron activamente en
un conversatorio en el lobby del

Auditorio Universitario. En este
espacio plantearon inquietudes sobre
el intercambio cultural y el desarrollo
profesional, generando un diálogo
enriquecedor.

Los cónsules resaltaron la
importancia del acercamiento con los
jóvenes, futuros docentes, y
destacaron la relevancia de la
culturalidad en el proceso de
enseñanza-aprendizaje. Explicaron su
labor como diplomáticos, enfatizando
la riqueza de la unión entre México y
Estados Unidos. Abordaron opciones
de estudio para los alumnos y
compartieron experiencias culturales.

La directora de la Escuela de
Lenguas, Nadia Patricia Mejía Rosales,
acompañada de su equipo y la
directora de Internacionalización,
Daniela del Pilar Olmos Morante,
subrayaron la importancia de esta
visita y del intercambio de
experiencias con la comunidad
estudiantil.

Durante el encuentro se destacaron
los trabajos que en colaboración se
han realizado hasta el momento y se
exploraron opciones para extender
estas oportunidades que impactan en
la formación de futuros docentes de
lengua inglesa.

Alumnos de ELe sostienen
encuentro con cónsules de
los Estados Unidos
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DURANGO, DGO.

En una ceremonia que contó con la
presencia del rector Rubén Solís Ríos y
funcionarios de la administración
central, la directora de la Facultad de
Enfermería y Obstetricia de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), María de los Ángeles
Alarcón Rosales, presentó los
resultados de su primer año de
gestión, donde destacó el compromiso
con la calidad educativa, respaldado
por acreditaciones nacionales e
internacionales y la Opinión Técnica
Académica (OTA) otorgada por la
Comisión Interinstitucional para la

Formación de Recursos Humanos para
la Salud (CIFRHS).

Enfatizó que, con una trayectoria de
77 años, la Facultad de Enfermería ha
desempeñado un papel crucial en la
formación de profesionales en el área
de la salud. Actualmente, dijo, cuenta
con una matrícula de más de 600
estudiantes y diversas
especializaciones en posgrado. La
calidad educativa ha sido evaluada
desde 2008 para la licenciatura en
Enfermería, manteniendo un estándar
constante y logrando también la
acreditación internacional.

La directora subrayó que la Facultad
no ha descuidado su compromiso de
servicio, y las evaluaciones recibidas

brindan fortaleza para mejorar la
calidad académica, la infraestructura,
el equipo y la matrícula. Además, el
incremento en los programas ofrecidos
impulsa la mejora continua.

El rector elogió el trabajo de la
maestra María de los Ángeles Alarcón
Rosales y su equipo directivo.
Reconoció la disciplina y el
compromiso constante de la Facultad;
destacó su vocación para servir a la
comunidad con calidad y calidez
humana. Aseguró que el informe de
actividades refleja el esfuerzo conjunto
de la planta docente, el personal
administrativo y los estudiantes para
mantener a la Facultad en la
vanguardia del conocimiento.

Directora de la Facultad de
Enfermería y Obstetricia presentó
su primer informe de actividades
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El 3 de diciembre se conmemora el

Día Internacional de las Personas con
Discapacidad, el cual fue proclamado
por la Asamblea General de las
Naciones Unidas

A través de la historia han existido
artistas que, aun teniendo
limitaciones, consiguieron el
reconocimiento de la humanidad
(algunos en vida y otros después) en
muchas disciplinas como el dibujo,
escultura, literatura, escenografía,
costura, música, danza, pero sobre
todo en la pintura, como Frida Kahlo,
Francisco de Goya, Henri Matisse y
Vincent Van Gogh, de quienes su obra
perdurará por la eternidad.

Se dice y está comprobado que el
arte en cualquiera de sus formas es
capaz de contar historias y expresar
sentimientos y sensaciones como
amor, ira, miedo, asombro o la más
absoluta indiferencia, incluso personas
con alguna discapacidad han logrado
mostrar sus sentimientos a través del

arte que también ha demostrado ser
una terapia para su bienestar mental.

A través de la historia han existido
artistas que, aun teniendo
limitaciones, consiguieron el
reconocimiento (algunos en vida y
otros después) en muchas disciplinas
cómo el dibujo., escultura, literatura,
escenografía, costura, música, danza,
pero sobre todo en la pintura.

Goya
Se cree que Francisco de Goya sufrió

problemas neurológicos, que le
causaron dolores de cabeza, mareos,
pérdida auditiva, problemas visuales y
problemas de movilidad en su mano
derecha. Muchos lo consideran el
artista español más importante de
finales del siglo XVIII y principios del
XIX. Era famoso por sus retratos.

Van Gogh
Vincent Van Gogh fue un pintor

postimpresionista holandés, es una de
las figuras más famosas e influyentes
en la historia del arte occidental. Tenía
epilepsia y trastorno bipolar. Creó
aproximadamente dos mil 100 obras

de arte, incluidos paisajes, bodegones,
retratos y autorretratos. A pesar de ser
históricamente famoso, vivió en la
pobreza.

Matisse
Conocido por su uso del color, Henri

Matisse, fue un famoso artista francés.
Aunque también era escultor, fue
conocido principalmente por sus
pinturas. Después de someterse a una
cirugía por cáncer, necesitaba utilizar
una silla de ruedas para moverse. En
este momento, cambió los medios
artísticos para adaptarse a sus
limitaciones de movilidad.

Frida Kahlo
Magdalena Carmen Frida Kahlo

Calderón, pintora mexicana con obras
notables, en su mayoría realizó
autorretratos reflejando en ellos sus
vivencias, dolor y tristeza. Contrajo
poliomielitis, lo que dejo una de sus
piernas más delgada que la otra.
Además, padeció de espina bífida, lo
que podría haberle ocasionado fuertes
molestias en la columna vertebral y la
pierna.

Pintores que trascendieron en la historia,
aun con alguna discapacidad
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con la presencia de Óscar Miranda,

director estatal de Miss Durango; Iván
Urbina, director de estatal de Míster
Durango y Valeria Cuevas Miss
Durango 2022, se llevó a cabo la
coronación de Jocelyn Macías cómo
nueva Miss Durango y la presentación
e imposición de banda a Kevin Lerma,
como Míster Durango 2023 que habrá
de representar a nuestro estado en el
certamen nacional en el bello puerto
de Veracruz.

El evento tuvo lugar en el
restaurante Dgo Grill, donde se dieron
cita familiares y amigos de los nuevos

investidos, así como organizadores,
patrocinadores y medios de
comunicación, quienes fueron testigo
de la belleza de Jocelyn como nueva
soberana y la elegancia de Kevin,
oficialmente presentado ante medios
de comunicación como el nuevo Míster
Durango.

“Quiero agradecerles por darme la
oportunidad, prometo que haré el
mejor de los papeles para poner a mi
estado muy en alto”, expresó la nueva
Miss Durango quien tiene 26 años,
originaria de Gómez Palacio, mide 1.82
y domina a la perfección el idioma
inglés.

Por su parte, el nuevo Míster

Supranational Durango, Kevin Lerma,
tiene 32 años, mide 1.84 y es originario
de Durango, actualmente radica en la
Ciudad de México, destacado como
actor en series y telenovelas y un
enamorado de sus raíces
duranguenses, su cultura y su gente.

Tanto Jocelyn como Kevin
representarán a Durango en los
certámenes nacionales donde nuestro
estado ha tenido buena participación,
por lo que se espera que estos dos
nuevos Miss y Míster den a Durango la
satisfacción de traer el primer lugar en
cada una de sus competencias, ya que
cuentan con la preparación y el
potencial para lograrlo.

Jocelyn y Kevin, investidos
como Miss y Mr Durango
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con una exhibición muy particular,

en la que la coordinación de
desplazamientos, coreografías, música
y característicos vestuarios fueron los
protagonistas, el Grupo de Bastoneras
de la Casa de la Cultura celebró su
octavo aniversario con un emotivo
evento en las instalaciones del museo
Francisco Villa, bajo la dirección de la
maestra Maricela Guerrero.

El Grupo de Bastoneras de la Casa de
la Cultura de Durango está integrado
por 30 participantes, entre niñas y
jóvenes, así como de 10 personas de
staff (asistencia) y un coordinador de
logística, bajo la coordinación general
de la maestra Maricela Guerrero,
representa orgullosamente a la Casa de
la Cultura de Durango, que dirige
actualmente Karla Denisse Ibáñez
Obregón.    

Con sus típicos vestuarios elegantes,
las bastoneras hicieron una excelsa
presentación coreográfica en vivo,
acompañadas por la Sonora Nocturna
de la Preparatoria Nocturna de la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), quienes dieron ese
toque a ritmo de marcha y después ser
una por una reconocidas por su
destacada labor de manos de las
autoridades presentes.

Desde su fundación, las bastoneras
ha engalanado con su participación
diferentes desfiles de la ciudad y son

conocidas también en municipios
como Cuencamé, Nombre de Dios, San
Juan del Río, entre otros, siendo su
participación más reciente el pasado
mes de septiembre dónde tuvieron
una destacada participación en el
evento “SIN LÍMITES” que tuvo lugar
en el parque Ciudades Hermanas en el
puerto de Mazatlán, Sinaloa.

Bastoneras de la Casa de la
Cultura celebran su aniversario 8
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El Gran Maratón Pacífico
2023 llenó de emoción las
calles de Mazatlán

Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO. 
El icónico evento deportivo, el Gran

Maratón Pacífico, ha regresado en su
edición 2023 ¡y lo ha hecho con un
estruendoso éxito! Las vibrantes
palabras de José Antonio Toledo,

presidente del Grupo Venados, dieron
inicio a esta extraordinaria experiencia
que congregó a corredores y amantes
del deporte en Mazatlán.

Bajo un cielo despejado y una brisa
marina que acariciaba las playas
doradas, los corredores se sumergieron
en una atmósfera excepcional al correr
a lo largo del majestuoso malecón de
Mazatlán. Este emblemático circuito
no solo deslumbró con sus paisajes,

sino que fue el escenario perfecto para
desafiar límites y alcanzar nuevas
metas.

Los motores comenzaron a rugir
temprano, con los primeros rayos de
sol, a las 6:30 AM, en tiempo del
Pacífico. Los corredores del Maratón,
ansiosos por iniciar esta travesía
atlética, fueron los pioneros en la
partida. Con cada minuto que pasaba,
el bullicio se intensificaba, y cada 15

EExxiittoossoo  rreeggrreessoo  
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minutos un nuevo grupo se alineaba
para sumergirse en la energía del
evento: 21k, 10k y finalmente, el 5k.

Los atletas no solo se enfrentaron al
reto físico, sino que disfrutaron del
cálido abrazo de la comunidad
mazatleca, que los recibió con vítores,
aplausos y una energía contagiosa en
cada tramo del recorrido. La alegría en
las calles era palpable, y la algarabía
de los espectadores se mezclaba con el
esfuerzo y la pasión de los corredores.

A lo largo de todo el evento, desde los
primeros momentos de expectación
hasta el cruce triunfal de la línea de
meta, el Gran Maratón Pacífico 2023 se
convirtió en un testimonio vivo del
espíritu deportivo, la perseverancia y
la camaradería que trae consigo el
atletismo. Este regreso tan esperado
ha marcado un hito en la historia de
este evento y los recuerdos de esta
jornada quedarán grabados en la
memoria de todos los participantes y
espectadores que fueron testigos de
esta extraordinaria celebración
atlética.
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Gerardo Zárate y Iliana Yee
Valenzuela, triunfadores del
Maratón Pacífico 2023

Por Ángel Castillo 
MAZATLÁN SIN
El Gran Maratón Pacífico 2023 no

solo ha sido una celebración de
deporte y resistencia, sino también el
escenario donde dos atletas
excepcionales alcanzaron la cima del
podio en una demostración magistral
de resistencia y destreza atlética.

En la categoría masculina, Gerardo
Zárate se alzó con la victoria en este
emocionante evento, dejando una
marca imborrable con un tiempo
estelar de dos horas, 30 minutos y 22

segundos. Su increíble desempeño no
solo lo coronó como campeón del
Maratón Pacífico 2023, sino que
también se destacó por su constancia,
fuerza y dedicación a lo largo de los 42
kilómetros de recorrido.

En la rama femenina, Iliana Yee
Valenzuela brilló con una actuación
fenomenal, cruzando la línea de meta
con un tiempo impresionante de 3
horas, 10 minutos y 47 segundos. Su
determinación, velocidad y resistencia
fueron la clave para alcanzar la gloria
en esta competición exigente,
convirtiéndola en la campeona
indiscutible del evento.

Ambos atletas demostraron un nivel
excepcional de preparación, esfuerzo y
compromiso, dejando su huella en la

historia del Maratón Pacífico con
actuaciones memorables que
cautivaron a los espectadores y
dejaron boquiabiertos a sus
competidores.

La destreza y habilidad exhibidas por
Gerardo Zárate e Iliana Yee Valenzuela
han capturado la atención del mundo
atlético, consolidándolos como
referentes en la escena deportiva. Sus
victorias no solo reflejan años de arduo
entrenamiento y dedicación, sino que
inspiran a futuras generaciones de
corredores a superar límites y alcanzar
sus propios sueños atléticos. El Gran
Maratón Pacífico 2023 fue testigo de
un espectáculo excepcional y estos dos
campeones han dejado su huella en la
historia de este prestigioso evento.

ZZáárraattee  yy  VVaalleennzzuueellaa,,   llooss  mmeejjoorreess  
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Por Gonzalo Martínez 
A menos de un mes de que concluya

2023, este año se convirtió
oficialmente en el que mayor número
de solicitudes de refugio que se
procesaron en la última década, lo que
confirma la crisis que atraviesa México
por el aumento del fenómeno
migratorio.

Lo anterior, ya que al cierre de
noviembre se contabilizaron 136 mil
934 peticiones de la condición de
refugiado en México, una nueva marca
que supera en 5.61 por ciento al total
de solicitantes registrados a lo largo de
todo el 2021, año en que se había

registrado la mayor cifra, cuando se
llegó a 129 mil 658, de acuerdo con la
estadística de la Comisión Mexicana de
Ayuda a Refugiados (COMAR).

De forma acumulada, entre 2013 y lo
que va de 2023, este organismo
dependiente de la Secretaría de
Gobernación (Segob) ha acumulado
556 mil 802 solicitudes de personas
que buscan la protección federal luego
de huir de su país de origen por
distintas causas, entre ellas la
violencia, pobreza y desplazamiento a
consecuencia del cambio climático.

Según Excélsior, noviembre fue un
mes de ocho mil 645 solicitudes, 599

menos que las elaboradas en
noviembre del año pasado (13 mil 406)
y las 14 mil 764 de noviembre de 2021.

En este año, las nacionalidades de las
personas que más han solicitado
iniciar un proceso de refugio
corresponden a haitianos, hondureños,
cubanos, guatemaltecos, salvadoreños
y venezolanos.

Es de mencionarse también que este
2023 los migrantes provenientes del
lejano Afganistán ingresaron al top 10
de nacionalidades con mayor número
de procedimientos de refugio en
México con mil 723.

Con información de Índice Político 

México registra cifra
récord de solicitudes de
refugio en noviembre
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Por Gonzalo Martínez 

Hamás ha denunciado que en Gaza
más de 700 palestinos han muerto
durante los bombardeos israelíes de
las últimas 24 horas sobre el enclave
palestino.

Según La Razón, la mayor parte de
los fallecidos eran residentes del barrio
de Al Shujaiya, en el este de Ciudad de
Gaza. Allí y según efectivos del Servicio
de Defensa Civil Palestino, bombardeos
lanzados por Israel destruyeron una
abarrotada plaza residencial en una
serie de ataques que dejaron más de

300 personas muertas o heridas.
El ataque destruyó al menos 50

edificios residenciales, de acuerdo con
la Dirección General de la Oficina de
Medios del Gobierno de Hamás,
aunque no proporcionó en ese
momento un número exacto de
víctimas hasta este domingo.

Según esta misma fuente, desde el
principio de la guerra con Israel más
de 1.5 millones de palestinos han sido
desplazados por la fuerza por toda la
Franja, particularmente hacia el sur,
según recoge la cadena panárabe Al
Yazira.

En declaraciones adicionales a DPA,

un portavoz de Hamás ha asegurado
que muchos de los muertos yacen
todavía bajo los escombros y que los
rescatistas estaban experimentando
grandes dificultades para llegar a los
heridos y llevarlos al hospital.

Según el Ministerio de Sanidad de
Gaza, también controlado por Hamás,
los bombardeos israelíes han costado
las vidas de 15 mil 207 palestinos y
herido a 40 mil 652 desde el principio
de las hostilidades el 7 de octubre,
aunque este balance está pendiente de
actualización contando las víctimas
del sábado.

Con información de Índice Político 

Al menos 700 palestinos
muertos durante los ataques
del sábado en Gaza
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